



Instalan la Comisión de Seguridad Ciudadana; la preside la diputada Jessica Saiden Quiroz

Boletín No. 0214

Instalan la Comisión de Seguridad Ciudadana; la preside la diputada Jessica Saiden Quiroz

- Con ello se da un paso firme en la construcción de un México más seguro, afirma

Al instalar la Comisión de Seguridad Ciudadana, su presidenta, la diputada Jessica Saiden Quiroz (Morena), resaltó que hoy se inicia una etapa fundamental y se da un “paso firme en la construcción de un México más seguro, un país donde la paz, la justicia y la tranquilidad sean una realidad cotidiana para todos”.

Sostuvo que se está ante uno de los mayores desafíos de nuestra época, que es garantizar la seguridad para todas las mexicanas y mexicanos. Desde esta Comisión el compromiso es claro: trabajar de manera estrecha y coordinada con las dependencias del Ejecutivo Federal para impulsar los cambios normativos necesarios que ayuden a fortalecer la labor que realizan los cuerpos de seguridad en todo el país. Este no solo es un reto operativo sino es un compromiso de Estado y de la ciudadanía.

“Sabemos que la seguridad es un derecho esencial y que como legisladoras y legisladores tenemos la responsabilidad de crear un marco jurídico que permita consolidar y profundizar estos avances”, apuntó. Asimismo, aseguró que las leyes que se impulsen deben ser efectivas, justas y aplicables con un enfoque que no solo responda a los problemas inmediatos, sino que también construya un entorno de paz y de justicia para el futuro.

La legisladora consideró que el trabajo que se realice va a ser decisivo para renovar la confianza que la ciudadanía tiene, quiere y desea de sus instituciones. Estimó que las reformas que se discutan e impulsen deben mejorar el desempeño de las autoridades en seguridad y fortalecer el vínculo de confianza de la sociedad y quienes tienen la responsabilidad de protegerla.

La labor de la Comisión será clave para impulsar las reformas que permitan consolidar a nuestro país, donde la paz sea sostenible, pero también duradera, puntualizó.



Intervención de diputadas y diputados

De MC, el diputado Juan Ignacio Zavala Gutiérrez externó su deseo de que en la Comisión se pueda construir una auténtica visión de seguridad ciudadana, “porque sin seguridad no hay eso que tanto se les debe a las y los mexicanos, que es la paz”. Preciso que su grupo parlamentario cree en la paz civilizada, la que construye capacidades civiles, fiscalías ágiles, jueces imparciales e independientes, policías inteligentes y unas secretarías de la Defensa y Marina capaces de defender de amenazas externas.

El diputado Emilio Lara Calderón (PRI) mencionó que la seguridad es un tema fundamental y el más sensible. La clave del éxito para brindar resultados en esta materia es el trabajo en equipo. “Cuando se trabaja en equipo con el Ejército y la Guardia Nacional se obtienen mejores resultados y estamos en la mejor disposición de colaborar y legislar en beneficio de la seguridad”.

Por el PT, el diputado Luis Fernando Vilchis Contreras destacó la importancia de impulsar el nuevo marco jurídico para que el ciudadano tenga acceso a la justicia, sin importar la condición y el origen. Asimismo, contar con instrumentos jurídicos de vanguardia que garanticen la igualdad social, la educación, el crecimiento económico, y marcar la ruta hacia de un nuevo modelo de convivencia ciudadana, siempre en el marco del respeto y el Derecho.

A su vez, la diputada Teresa Ginez Serrano (PAN) se pronunció por crear consensos y construir propuestas conjuntas para mejorar la seguridad. Puntualizó que trabajarán en un sistema de seguridad que respete el federalismo y propicie la construcción de instituciones con mando civil. También, se promoverá la creación de un sistema integral de justicia cívica.

Carlos Arturo Madrazo Silva, diputado del PVEM, subrayó que México enfrenta desde hace tiempo grandes desafíos en seguridad y lamentablemente se ha afectado de manera sensible la paz, la tranquilidad y el tejido social en diversas regiones del país. Las constantes agresiones de los delincuentes hacia la sociedad y sus instituciones requieren por parte del Estado de una respuesta contundente para resolver un problema que afecta el ejercicio pleno de las libertades y derechos de las y los ciudadanos.

En tanto, la diputada María Guadalupe Morales Rubio (Morena) indicó que existe la gran responsabilidad de “hacer realidad la paz en este país, desde nuestra trinchera”. Se debe dotar de Seguridad y Protección Ciudadana, así como a la Guardia Nacional de todas las herramientas necesarias, a través de leyes, para que la paz en México sea una realidad, y esto se debe hacer por el bien de todos los estados de la República y es tarea es de todas y todos.



El diputado Luis Arturo Oliver Cen (Morena) señaló que se debe contar con equipos de tecnología y capacitar al personal que trabaja todos los días con inteligencia. Agregó que también es fundamental el fortalecimiento de la Guardia Nacional ya que, si bien se están capacitando y formando dentro de la estructura militar, su uso y empleo será en beneficio de la seguridad pública.

Del PRI, la diputada Verónica Martínez García dijo que solicitarán que en el presupuesto de 2025 se considere etiquetar nuevamente un fondo de seguridad pública que fortalezca a estados y municipios. Añadió que para su grupo parlamentario la seguridad pública siempre será prioridad y debe ser una causa que una para trabajar en beneficio de las y los mexicanos.

El diputado Armando Corona Arvizu (Morena) consideró relevante poner atención en el sector juvenil, ya que son los más vulnerables para que el crimen organizado los atraiga. Llamó a trabajar en conjunto y sin distinción de colores o partidos políticos porque la inseguridad no conoce fronteras municipales ni estatales.

Emilio Manzanilla Téllez, diputado del PT, refirió que falta inversión para hacer uso de las tecnologías modernas. También es necesario realizar investigaciones de inteligencia. “Al día de hoy no hubo voluntad en el tema de la seguridad”.

Por su parte, el diputado Sergio Mayer Bretón (Morena) expuso que los puntos fundamentales son la atención de las causas de la inseguridad pública, como el apoyo a las personas con escasos recursos porque son las más vulnerables ante la delincuencia; robustecer a la Guardia Nacional a través de la capacitación estratégica, fortalecer la inteligencia y la investigación, además de consolidar la coordinación.

Francisco Javier Guízar Macías, diputado del PT, señaló que el papel de la Comisión debe ser fortalecer el marco normativo que le dé instrumentos al Ejecutivo para “resolver el problema que nunca se acaba”. La seguridad en el país y en el mundo hay que resolverla todos los días. Externó su disposición a contribuir para dotar de los instrumentos que necesite el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana para cumplir con el anhelo de todos los mexicanos de fortalecer la seguridad.

El diputado Ricardo Sóstenes Mejía Berdeja (PT) opinó que es necesario atender el tema de las adicciones de los jóvenes, ya que es una problemática que está golpeando y es forzoso resolver. “El narcomenudeo es grave y tenemos que erradicar esto porque afecta y se mueren miles de jóvenes de nuestro país”.

Para la diputada Magda Erika Salgado Ponce (Morena) es importante la reconstrucción del tejido social, trabajar en los jóvenes y niños, así como en los valores porque eso es lo que ayudará a retomar el rumbo y todas estas políticas que se están haciendo en apoyo de esta población y de las mujeres.



En su oportunidad, el contralmirante de la Secretaría de Marina, Juan José Zamorano Martínez, dijo que esta dependencia del Gobierno Federal se compromete a colaborar para construir la paz y la seguridad ciudadana.

